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No dia 27 de fevereiro de 2024, às quinze horas e vinte minutos, na sala de 

reuniões da Prefeitura Municipal de Caxambu, demos início à segunda 

reunião ordinária do CODEMA de 2024. Estavam presentes na reunião, 

Fernando Cotulio (Sindicato Rural), Lucas Bueno (SEMAM) e Elisangela 

(caxambu velho). Online estavam Raul (SIGAH) e Isabel (OAB). A reunião foi 

presidida por Fernando Cotulio, que deu início após o prazo da segunda 

chamada. O primeiro tópico foi o alinhamento com o setor de Arquivo 

Municipal, no qual o Sr. Wellington da Silva Borges, colaborador do setor de 

arquivo, explicou como funciona o procedimento de comunicação com os 

munícipes, após as deliberações passarem pelo CODEMA. Wellington 

informou que os colaboradores entram em contato com os munícipes 

através de carta, e, quando cadastrado, por e-mail. Após a explanação, 

ficou alinhado entre CODEMA e Arquivo que haverão três tentativas de 

contato por telefone. Caso não haja retorno, será envida a carta ou e-mail, e 

após os devidos procedimentos, o protocolo será encerrado. Como próximo 

tópico, Lucas informou aos conselheiros os ofícios do CODEMA que serão 

entregues, conforme registrado em ATA na primeira reunião ordinária e na 

segunda reunião extraordinária de 2024. Fernando deu por iniciadas as 

deliberações. Lucas relatou o Parecer 017/2024, GRP n°06538/2023 de 

requerente Alessandra Monteiro de Souza Castro, no qual solicita a 

supressão de 01 Sibipiruna no passeio, pois a mesma está com seus galhos 

encostando nos fios de energia, além disso suas raízes estão ocasionando 

rachaduras a calçada, e apresentando riscos de rachar o muro da residência, 

segundo a requerente. Evander foi ao local e constatou que a árvore 

realmente está danificando a calçada, e a mesma se encontra conflito com a 

fiação, portanto, sugeriu a supressão, com replantio de uma outra espécie 

adequada ao local. Fernando argumentou que a árvore está saudável, e 

levantou a hipótese de uma poda de raiz, todos concordaram. Fernando 

abriu para deliberação, na qual foi indeferida a supressão, e recomendada a 

poda de raízes e poda de galhos, com condicionante de adequação da 
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calçada após a poda. Lucas relatou o Parecer 018/2024, GRP n°05651/2023 

de requerente Roberto Carlos de Souza, no qual solicita a supressão de uma 

mangueira, localizada no quintal da residência. Segundo o requerente, a 

mesma já não exerce mais suas funções naturais devido a idade, e 

apresenta risco de queda. Evander e Lucas foram no local, e foi constatado 

que a árvore está velha, e praticamente sem vida, não exercendo mais suas 

função natural. Evander sugeriu supressão, com a sugestão de plantio de 

uma nova árvore frutífera de menor porte no local. Fernando sugeriu que a 

frutífera fosse nativa, e abriu para deliberação, na qual todos votaram a 

favor da supressão com condicionante de plantio de uma frutífera nativa no 

local. Fernando relatou o Parecer 019/2024, Indicação n°432/2023, que tem 

como requerente o vereador João Sapê, no qual solicita a supressão de 07 

árvores, sendo 06 Ciprestes, e 01 Chuva de Ouro, localizadas em área 

particular, devido a estarem com projeção para a rua, apresentando risco de 

queda. Evander foi ao local e constatou que as árvores realmente 

apresentam risco de queda, sugerindo a supressão de todas. Fernando 

acrescentou que além das supressões pelo risco de queda, é importante 

verificar se tem como realizar o replantio de novas árvores, e que também 

há a necessidade de adequação de calçada no local, e na calçada do vizinho 

do outro lado da rua, que levantou um degrau muito alto, interferindo no 

passeio. Fernando abriu para deliberação, na qual todos votaram a favor da 

supressão de todas as árvores, com a sugestão de plantio de novas espécies 

adequadas no local, e condicionante de adequação de calçada, além de um 

ofício para a fiscalização notificar o proprietário do imóvel localizado mais a 

diante, do outro lado da rua para adequação de calçada, visto que está 

irregular. Fernando relatou o Parecer 020/2024, Indicação n°718/2023, que 

tem como requerente o vereador Júlio Carlos (da corneta), no qual solicita a 

supressão de uma Sibipiruna no passeio, que está danificando o mesmo. 

Evander foi ao local e verificou que a árvore apresenta lesões graves, e suas 

raízes estão danificando a calçada, sugerindo a supressão da mesma. 

Fernando comentou que a árvore está em local inadequado, e que será 
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necessária a adequação da calçada. Fernando abriu para deliberação, na 

qual todos votaram a favor da supressão, com condicionante de adequação 

da  calçada.  Fernando  relatou  o  Parecer  021/2024,  GRP  n°6600/2023  de 

requerente Rafael Antônio Ribeiro Santos, no qual solicita a supressão de 02 

Sibipirunas no passeio, com a finalidade de adequação da calçada e de 

refazer o muro. Elisangela comentou que no local antigamente havia um bar 

em frente, e que a área era aberta. Fernando verificou que se for o caso da 

obra e da adequação da calçada, serão necessárias mais supressões, pois no 

local não tem só as duas Sibipirunas citadas pelo requerente. Fernando 

sugeriu adiar a deliberação para que seja realizada uma nova vistoria, a fim 

de constatar quantas árvores tem ao todo no local. Todos concordaram. 
Resultado: Adiada a deliberação em unanimidade para a realização de uma 

nova  vistoria.  Lucas  relatou  o  Parecer  022/2024,  GRP  n°6322/2023  de 

requerente Fábio de Lima Ferreira, no qual solicita a supressão de 03 

aroeiras, uma copaíba, 01 Grão de Galo e 03 árvores não identificadas, por 

estarem próximas a residência, apresentando risco de queda, segundo o 

requerente. Evander constatou em vistoria que apenas uma árvore está com 

risco de queda e necessita de supressão, e sugeriu poda nas demais, além 

de uma verificação se as árvores estão em área pública ou propriedade 

particular. Fernando ressaltou a importância de suprimir a árvore com risco 

de queda, e o Grão de Galo, por ser uma árvore espinhosa, que pode 

apresentar riscos, sendo inadequada para esse tipo de local, E também 

limpeza do terreno, que se encontra com grande matagal. Fernando abriu 

para deliberação, na qual foi unanime a favor da supressão da árvore com 

risco de queda, e do Grão de Galo, sendo indeferidas as demais supressões, 

e sugerida a poda. Além disso, com condicionante de limpeza de terreno, e 

ofício a Fiscalização e posturas para verificar se as arvores se encontram em 

área pública ou particular. Fernando deu inicio a palavra franca, na qual 

Lucas falou a respeito do sobre a 1ª Conferencia Regional de Água, 

Biodiversidade e Unidades de Conservação (CRABUC), que ocorrerá nos dias 

21 e 22 de março, no Hotel Caxambu, Diversos órgãos confirmaram 
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participação, além de 20 municípios confirmados. Serão realizadas 

palestras, debates e oficinas de temas ambientais importantes, e todos os 

conselheiros foram convidados por Lucas a se inscreverem, e prestigiarem o 

evento. Elisangela comentou a respeito da limpeza do córrego João Pedro, 

que houve licitação, estava próxima de ser executada, mas se encontra 

pendente, Lucas comentou que é um assunto que pode ser perguntado na 

próxima reunião ordinária do CMSB (Conselho Municipal de Controle Social 

do Saneamento Básico). Elisangela agradeceu e solicitou para ser informada 

da data da próxima reunião. Por fim, Fernando agradeceu a presença e 

empenho de todos, dando por encerrada a reunião as quinze horas e 

cinquenta e nove minutos. E eu, Fernando Cotulio, Presidente do CODEMA, 

lavro e assino a presente ata. 

 
                  
 

Bruna Bozzola de Castro e Santana 

Secretária Executiva – Matrícula 04989 

 

                                                                                  

 

Fernando Cotulio 

Presidente do CODEMA 
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